
本报记者入户“抽检”，看看三家供热公司供暖合不合格

居民家中温度一般能到20℃
本报11月16日讯 (记者

孙淑玉 曲彦霖) 为保
证正常供暖，各主要供热公
司从夏天起就加班加点准
备，那么供暖首日暖气送到
居民家中了吗？16日中午，
本报记者兵分两路走进主
要供热公司片区，带着温度
计到居民家中“探暖”。

入户时间：12点15分

地址：幸福路79号楼一楼的

孟先生家里

所属供热公司：市热力公司

12时15分，记者在孟先
生家里测量客厅的温度是
19 . 5℃。尽管已达到供暖标
准，但家住一楼的孟先生还
是觉得有点冷。记者摸了摸
家里的暖气片，能感觉到一
点温乎气。

“楼里是老的供暖系

统，一楼温度一直上不来。
家里暖气不是很热，为了能
让家里暖和点，我还特意安
装了双层窗。”新的供暖季
来了，孟先生希望家里和往
年相比能更暖和些。

入户时间：13点50分

地址：芝罘里19-3

所属供热公司：500供热公司

张老先生住在航院社
区很多年，尽管家中是上供
下回老系统，而且他还住在
一楼，但供暖首日他家里已
经暖和起来。

下午1点50分，记者在
张老先生家客厅测出的温
度是23℃。“往年家里的温
度也都不错，没出过什么大
的故障。”张老先生告诉记
者，他和老伴年纪大了，都

希望家里能暖和点，这样在
外工作的儿女也能放心。

入户时间：13点50分

地址：奇山西街24-3

所属供热公司：华阳热电公司

下午，记者来到奇山小
区的徐老先生家中时，他正
忙着做饭。因为室外温度较
高，徐老先生阳台的窗户已
经打开。徐老先生是个细心
人，家里每间屋子内都放了
温度计，记者在客厅的温度
计上看到，家里温度已达到
20℃。

“这是开着窗户的温度，
关上之后在20℃以上肯定没
问题。”徐老先生说，供暖这
些年家里温度都可以，就希
望能在突然来寒流的时候温
度还能保持在20℃左右。

格瞅瞅学校

孩子们在教室里肯定冻不着

16日，市区正式供暖，家
里面暖和起来了，学校里暖和
吗？记者走访了市区多所学
校，探访学校的供暖情况。今
年学校里的孩子，都挺暖和
的！

16日，在芝罘区葡萄山小
学，记者进了几个教室，摸摸
暖气片，都挺热乎的，孩子们
在教室里正常地学习和活动。
在养正小学一间教室里，记者
把手放到暖气片上不到 5秒
钟，就感觉烫手了。青年路小
学也在15日实现了供暖，教室
里也比较暖和。

对于今年告别小火炉的
诸家小学和刘家小学来说，新
增加的取暖器已经分别调试
过两次，半个小时热水就能循
环一次，可以迅速提温，两所
学校的供暖情况比去年要好
很多。

烟台六中16日刚刚进行
完供暖设备的改造，目前正在
对新锅炉烘炉，几天的低温烘
炉后，就可以高温运行，保证
师生们这个冬天不冷。

芝罘区教体局后勤处的金
玉明说，芝罘区中小学的供暖
工作进行比较顺利。“现在天气
比较暖和，天气一冷，自供暖(用
锅炉和空调供暖)的学校可以马
上提温，各学校都没有问题。”

记者从莱山区教体局了
解到，今年莱山区政府为实验
小学、永铭中学和新建的初家
中学、滨海中学投入400万进
行供暖设施配套；投入244万
元解决了上述学校在内的7所
集体供暖学校取暖经费问题，
投入40万元用于自供暖学校
取暖经费补助，确保莱山区中
小学师生度过一个温暖的冬
天。 本报记者 刘清源

格瞅瞅老年公寓

晚上睡觉盖一床薄被子就行

每到供暖季，最先感受到
温度变化的都是老人和孩子。
那么正式供暖首日，老年公寓
的老人们暖和没？16日，记者
来到珠玑老年公寓，看看老人
们的冬天过得咋样。

记者注意到，尽管以往敞
开的公寓大门上贴上了“请随
手关门”的提示，但一楼大厅里
坐着聊天的老人却不少。下午3

点左右，近十位老人坐在大厅
的长椅上或聊天或闭目养神。

“屋里一大早就热了，现
在挺暖和的。”80岁的杜老太
太坐在3楼楼梯口和“邻居”聊
天，为了御寒，她已换上了毛
衣和厚外套。“现在还不是很

冷，到屋里外套就脱了。”
徐老太太在老年公寓里住

了8年，因腿脚不方便她很少出
门，平时多在房间里看电视，偶
尔也找老姐妹聊聊天。在徐老
太太的床上放着一床薄被子和
一条毛巾被。“暖气片挺热乎，
晚上睡觉盖一床薄被子就够
了。”一旁的厚被子叠得整整齐
齐，还没派上用场。

记者摸了摸棋牌室的暖
气片，部分暖气片略有烫手的
感觉，一旁温度计显示度数已
达到23℃左右。八位老人正悠
闲地打麻将。“今天挺暖和的，
在屋里都不用穿外套。” 本
报记者 孙淑玉

有的小区改造后热了，有的小区还没正式通暖

供暖首日有人欢喜有人愁
本报记者 孙淑玉 曲彦霖

改造后，红果里
热乎起来了

守着上供下回的老系统十来
年，每到供暖季，红果里小区11号
楼一楼的刘老太太家里都不怎么
热乎。前年小区进行分户系统改
造，刘老太太家里渐渐暖和起来。
这不，今年的暖气刚送到，她就感
觉到了暖意。

刘老太太今年70多岁，一楼
的温度上不来，让她和老伴儿遭
了不少罪。老人腿不好，冬天供上
暖在家和老伴儿还要穿棉衣棉
裤。前年小区出了改造通知，刘老
太太就随单元里其他住户一起改
成了分户控制系统，改造后效果
不错，去年她在家穿着毛衫背心
就行。

“昨天晚上家里暖气就热了，
我估摸着家里能有20多度。”下午
14时35分，记者在她家里客厅测
量温度23 . 5℃。改造后的第二个
冬天，刘老太太摸着已经热起来
的暖气片，希望今年能过个更暖
和的冬天。

部分暖气片不热
是管道内积了气

正式供暖了，摸着家里的暖
气片一点点热起来，家住西山里
61-1的胡先生挺高兴，可麻烦的

是家里大部分暖气片都热了，就
一组暖气片还迟迟没有反应。

傍晚家住青翠里2-3-8的王
先生也打来电话称，家里的暖气
片都温乎了，但热的程度不均
匀，想问问是哪里出了问题。

“就想看看问题出在哪里
了，如果可以我们也能自己想想
办法。”胡先生说。

记者随后从供热公司了解
到，供暖初期家里暖气片热度不
均匀，大多是管道内积气导致水
流不畅引起的。

“分户控制的住户打开跑风
阀排排气应该就没问题了。”500

供热公司维修人员告诉记者，分
户控制的住户可以自行排气也
可以联系工作人员，但上供下回
老系统的住户如果遇到家里局
部不热的情况，在和维修人员联
系后，要保证家里和单元顶楼住

户家里留人，以方便维修人员排
气。

银都财富中心
可能延迟几天供暖

正式供暖前不断有银都财富
中心的住户拨打本报问暖热线电
话询问，小区里今冬能不能正常供
暖。本报也连续关注了小区供暖事
项的进度，16日记者走访发现，银
都财富中心已贴出交费通知，但正
式供暖可能还得延迟几天。

16日中午，记者在小区内发
现，不少单元外已经贴上了交费
通知单。住户史先生告诉记者，目
前小区内并没有开始试压，家里
的暖气片也还没有温度。

“昨天下午刚贴出来的通知，
现在还在等交费情况。”小区物业
工作人员告诉记者，如果小区供
暖比例不到50%，还得继续和供热
公司协商。随后，记者从500客服
中心了解到，银都财富中心今冬
肯定能供暖，但由于验收刚结束，
交费、试压等工作还需时间，正式
供暖可能还得延迟几天。

记者了解到，新小区由于供
暖设施验收等原因，尽管确保今
冬能供上暖，但正式供暖时间可
能会稍微延迟，振华国际、世茂海
湾一号等均属于此种情况，延迟
供暖的小区将按照延迟时间进行
退费。

供暖首日各供热公司客服电话响个不停

问题主要出现在开阀、排气上
本报11月16日讯(通讯员 李

庆梅 王晓 记者 孙淑玉 )

正式供暖首日，记者从烟台市主
要供热公司了解到，延续了往年
的火爆情况，各供热公司客服电
话接到“烫手”，平均每小时打进
30多个电话，主要问题集中在开
阀、排气上。

中午，记者在500供热公司大
厅看到，8部客服电话铃声此起彼
伏，工作人员一边忙着解答市民
问题，一边记录，忙得不亦乐乎。

“从0：04分就不断有电话打进来，

现在值班的差不多快熬了一个通
宵了。”客服部吴先生说。截止到
晚上7点半左右，500供热公司已
接到2079个电话。

在华阳热电的客户中心，工
作人员则忙着将市民的投诉转接
到各个班组。“平均每小时能接30

多个电话吧，主要是问开阀和排
气的。”客服部张主任告诉记者，
供暖首日各班组维修人员都在小
区内忙活，帮用户处理问题，如果
接到投诉会直接转到班组，及时
安排维修师傅处理。

不仅供热公司的客户服务中
心热线不断，16日，本报“问暖热
线”也陆续接到近百个关于家里
局部不热的投诉。对于市民反映
的问题，本报记者已在第一时间
内转给对应的供热公司，但因正
式供暖首日需要维修的住户很
多，供热公司工作人员将按顺序
进行解决，还请耐心等待。如遇到
紧急情况，您可直接致电供暖公
司，也可致电本报“问暖热线”，本
报将在第一时间为您联系解决问
题。

正式供暖首日有人欢
喜有人愁！记者走访发现，
由于室外温度较高，大部
分市民家中的温度都在
20℃以上。但供暖初期部
分市民家中由于管道积气
等原因导致局部不热，极
少数新小区还可能会延迟
供暖。

在奇山小区一户居民家里，开着门窗，温度计上显示的温度是20℃。
本报记者 熊戈措 摄

在珠玑老年公寓，老人们在二十三四度的棋牌室里打牌。
本报记者 熊戈措 摄
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今日烟台
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